

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE QUILMES  
DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

**CARRERA ENFERMERÍA UNIVERSITARIA  
CONVOCATORIA PARA LA COBERTURA DE UN CARGO DOCENTE**

La recepción de postulaciones está abierta del 6 al 29 de Noviembre inclusive. Los interesados deben presentar, en soporte papel y en formato digital, un currículum vitae actualizado y completo, indicando el número de DNI y el número de referencia del cargo. Las presentaciones deben dirigirse a la Jefatura de Apoyo a Carreras del Departamento de Ciencias Sociales. El domicilio postal es Roque Sáenz Peña 352, Bernal, Provincia de Buenos Aires (CP B1876BXD), casa 10, oficina 208. La dirección electrónica de contacto es [sociales\\_academica@unq.edu.ar](mailto:sociales_academica@unq.edu.ar). El horario de atención es de 11 a 18 horas. Para consultas, comunicarse al (54 11) 4365-7100, interno 4119.

---

## **REFERENCIA 10**

### **CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA CONVOCATORIA**

Carrera: Enfermería Universitaria - Plan 2008

Área: Enfermería

Asignatura: ENFERMERIA BÁSICA

Modalidad de enseñanza: presencial.

Modalidad de vinculación: contrato

Período de vigencia de la designación: 1° de Febrero al 31 de Julio de 2014

Categoría propuesta: Instructor.

Dedicación propuesta: Semi-exclusiva

### **TAREAS A REALIZAR**

Dictado de clases

Participación en gabinetes de simulación.

Planificación, programación; acompañamiento, seguimiento y evaluación de prácticas pre-profesionales.

Días y horarios:

Teoría: Lunes y viernes de 17 a 21hs.

Práctica pre-profesional: (Desde el 16/06 hasta el 11/07 )

Comisión 1: Lunes a Viernes de 8 a 13hs

Comisión 2: Lunes a Viernes de 13.00 hs. a 18.00 hs

### **PERFIL DEL POSTULANTE**

Título de grado: Licenciado/a en Enfermería.

Desarrollo profesional: Desempeño en el sistema público de salud. Con experiencia acreditable en el área específica de Enfermería en salud comunitaria y hospitalaria en los últimos 5 años En ejercicio profesional al menos durante los últimos 5 años en sistema público de salud y experiencia docente acreditable

Se realizará entrevista personal.

La asignatura desarrolla los conceptos acerca del proceso histórico de construcción de la profesión de enfermería, de la disciplina y la ciencia enfermera llevando a la comprensión de los grados de profesionalización actual.

Orienta hacia la conceptualización de lo esencial en la disciplina Enfermería, el cuidado de las personas, familia y comunidad, como objeto de estudio de la enfermería

Enfatiza en los conocimientos teóricos y en la aplicación práctica del método de intervención de enfermería: el proceso de atención de Enfermería, iniciando al estudiante en la satisfacción de las necesidades básicas.

El estudiante se inicia en la satisfacción de las necesidades básicas aplicando “El Proceso de atención de Enfermería”, valora la satisfacción de las necesidades, establece la planificación,

y determina las intervenciones de enfermería oportunas para fomentar, mantener o recuperar la salud de las personas.

Preferentemente, que resida en la zona San Antonio de Areco, Provincia de Buenos Aires.

### **Contenidos**

Profesión de Enfermería. Concepto, criterios de profesión. Estructuración. Práctica profesional. Concepto.

Disciplina de Enfermería. Componentes de la disciplina. Objeto de Estudio de la disciplina. Visiones de enfermería. Epistemología y teoría del conocimiento enfermero. Evolución de las definiciones de enfermería.

Ciencia de Enfermería. Naturaleza del conocimiento y la ciencia enfermera. Estructura del conocimiento de enfermería.

Modelos y Teorías de Enfermería Influencia en la práctica, la educación, la gestión y la investigación.

Investigación en Enfermería. Visiones de la enfermería. Indagación en enfermería. Metodologías de investigación. Métodos en enfermería. Difusión del conocimiento. Consumo de investigaciones.

Práctica Profesional: Características. Función de Enfermería. El equipo de enfermería. Equipo de salud. La enfermería en el equipo de salud. Ámbitos de actuación de la enfermera.

La salud como dimensión social. Concepto de persona. Las necesidades humanas, concepto, teorías y taxonomías, múltiples enfoques y perspectivas socio históricas, filosóficas y económicas. El hombre en el mundo actual.

El mundo humano, expresión de la dimensión personal y social, la integración del sujeto a la cultura. Sociedades complejas y cultura. Modo de afrontar el proceso salud-enfermedad. Proceso de atención de enfermería.

El cuidado de enfermería distintas concepciones, enfoques. Dimensiones sociales, economías y políticas del cuidado. Comunicación. Intersubjetividad y cuidado.